

## いのちの水をひく



水路で洗い物 水路のことなどに、各家の  
洗い場もあり、里敷にもさることで水屋台  
の中も水路が流れれる。飲料水などの生産  
水から田畠の農業用水としても使われる「いの  
ちの水」である

人が山にかこられた米開の里に、「くらしの水路  
を張りまく抜いこつこうするなべ」ます。今は「川の風  
の歴史持つ升立集落は、少なくとも運政跡代  
から脈絡した村があることは疑いない。他方下  
原集落は、明治時代の移入や新田開拓など  
う入時により形成された。

黄川は深い谷を刻んで、谷底から段丘上に堆  
水するのは因縁で、水路としてて送されない。  
そこで、升立では奥多摩北側の段丘上を走られる  
升立川に堰を設け、集落までの水路を拓いて導  
水し、水路は村の田畠、家々をめぐって、  
名戸の水と水路の水料水のかの生産用水として  
まかねられていた。この、系統の水路は  
「代のもの」と伝えられ、この地に村を開かれ  
れるとき、まず、いのちの水を引くために水路  
が拓かれたのである。一方升立川のない原  
では、奥多摩側の山間に湧いてくる沢水を、  
数軒ずつ引き込んで用ひだし、多系統の水利  
用がなされていく。